

La frase lapidaria del Senador norteamericano Wheeler

«Se está cavando la tumba a un niño de cada cuatro de los Estados Unidos». Tal fué la frase lanzada por el Senador Norteamericano Wheeler—como un foetazo—contra la Ley de Omnimodas que el Presidente Roosevelt ha pedido a la Cámara Federal, para llevar a su país al infierno de la guerra europea, en apoyo de la Gran Bretaña, pretendiendo arrastrar también a esta suicida empresa a las naciones del continente hispanoamericano—que nada tienen que ganar y sí mucho que perder en ella, por sus consecuencias—como signatarias de la solidaridad en mala hora convenida en la Conferencia de la Habana, que prácticamente las tiene sometidas a un tutelaje, comercial, económico e internacional, incompatible con sus reiterados alardes, de países libres y soberanos de este hemisferio.

«Se está cavando la tumba de un niño de cada cuatro de los Estados Unidos». Con esta frase lapidaria de un hondo sentir nacional, el Senador Wheeler ha herido,—con estocada florentina—la médula de la *Dictadura-Roosevelt* que se perfila a través del proyecto de que conoce el Congreso de Norteamérica, porque ella recoge la protesta de un pueblo formidable que ama la paz y el trabajo como fuentes de bienestar nacional y de riqueza y del progreso de su patria; el grito de la madre, de la esposa y de la hija que arranca de sus entrañas de mujeres, el amago de guerra que fatídicamente se cierne sobre el hogar americano; y el eco vibrante de las masas populares, que temen el colapso de sus derechos y libertades, bajo la mano de hierro de Mr. Roosevelt, armada con el látigo de los poderes que pide. Frase épica digna de Leónidas, de Tayllerand o de Cambronne, que descontroló al Jefe de Estado al contestar: «Es la cosa más infame y cobarde que se haya dicho», con mengua de la ética presidencial, ya que aludía a un Senador de la República; y que levantando una ola de opinión adversa a la entronización de la *dictadura* en el gobierno de la gran democracia de la América, tiene al borde del fracaso el proyecto más temerario que se haya presentado al Congreso de los Estados Unidos, por un Presidente de la Federación más poderosa de este Continente y menos belicosa del Mundo.

Dicen que la ambición rompe el saco, y en el Presidente Roosevelt se ha cumplido la verdad que encierra este adagio. Ningún otro mandatario que él ha hecho uso de poderes extraordinarios sin la autorización de la Cámara; ningún otro Jefe de Estado ha faltado al cumplimiento de sus deberes internacionales de neutralidad, en una guerra entre potencias soberanas, ayudando liberada y abiertamente a una de las beligerantes, sin que obligue a su país ninguna alianza que justifique la parcialidad de su Gobierno; por lo mismo no se explica si no es mediante un especial interés desconocido aún, que el Presidente Roosevelt quiera revestirse de poderes de tan alta trascendencia nacional, sin estar en guerra la República y sin mediar agresión o inminente peligro que conjurar, que lo haga necesario; a menos que se admita como un hecho la derrota de Inglaterra, y que su Mandatario que comprende hasta dónde ha sido imprudente su actuación contra los vencedores, tema que éstos lo llamen a cuentas, y pongan término a su continuismo presidencial. De allí los temores que abraza el pueblo americano, de que la tercera presidencia de Mr. Roosevelt, próxima a inaugurarse, degenera en una *Dictadura* o arrastre al país a una guerra, que justifique las proféticas palabras del Senador Wheeler, de que: «se está cavando la tumba a un niño, de cada cuatro de los Estados Unidos».

Llama la atención que el Presidente Roosevelt, quien desde que comenzó la guerra europea se enfiló contra los totalitarios, por conceptualizarlos enemigos de las Democracias, solicite del Congreso poderes igualmente «totalitarios», para defender a la Nación de un supuesto ataque, procedente de ultramar, que sólo él espera porque sólo él se siente responsable de su agresividad, no tomada en cuenta—que sepamos—por los perjudicados con ella. Esto mueve a pensar a algunos que hilan delgado, que Mr. Roosevelt, electo tres veces presidente va a pasos agigantados hacia el «totalitarismo», y que está haciendo bueno el adagio, de que «el que habla de las peras comérselas quiere».

JACOBO REY.

La Empresa de Camiones de Rafael J. Corella ha sido vendida por la suma de ciento veinte mil colones

HA SIDO UNA DE LAS MAS GRANDES OPERACIONES MERCANTILES REALIZADAS EN LA ULTIMA SEMANA

La Empresa de Camiones de Rafael J. Corella, que con sus Magirus hace el servicio por diferentes sectores del Sur de esta capital, ha sido traspasada a los señores Feulebois & Co, que en asocio del mismo Corella tienen la empresa de Autobuses Unidos S. A. que realiza la carrera Montes de Oca y San José.

El traspaso ha sido por la suma de ciento veinte mil colones, lo que demuestra la importancia de ese negocio.

La Empresa de los Magirus ha sido empresa de esfuerzo y pujanza, hecha por el señor Corella con todo tesón. Le felicitamos por el brillante éxito de sus negocios.

El Juez Segundo, Lic. Gilberto Dávila, se opone a una nueva maniobra de LA TACA

LA COMPAÑIA PRETENDIA QUE SUS PROPIOS EMPLEADOS FUERAN QUIENES EXAMINARAN EL MOTOR PARA INFORMAR A LOS PERITOS

La empresa de aviación TACA, por medio de su abogado el Lic. Anderson, pretendió realizar una nueva maniobra, consistente en que sus propios expertos concurren al examen del motor del avión T. I. 9, de triste memoria, para ilustrar el criterio de los peritos.—El señor Juez Segundo Penal cuya actuación ha sido muy conocida y comentada en este asunto, se opuso a esa maniobra, por considerarla ilegal y contraria a los fines de una buena investigación.

En círculos judiciales corre el rumor de que el Juez Dávila será recusado para que se excuse de conocer este negocio, y a esa misma autoridad se ha presionado por medio de publicaciones en los periódicos en igual sentido, de que deje de tramitar este negociado, a lo cual se opone el mencionado Juez, porque de acceder constituiría complacencia o cobardía, y no está dispuesto a ser cobarde ni complaciente.

Importante conferencia mañana en la Casa Presidencial para abordar el problema económico de Limón

Asistirán el Señor Presidente de la República, Mr. Chittenden y los Secretarios de Fomento y Hacienda

Desde la anterior Administración se viene hablando de la angustiosa situación en que vive la provincia de Limón, con motivo del retiro de la United Fruit Co al trasladar sus actividades a la zona del Pacífico.—Distinguidas personas del litoral atlántico han venido gestionando en diferentes formas la normalización de aquel estado de cosas, que hace llegar ya el hambre a los hogares humildes y convierten al puerto como uno de aquellos pueblos fantasmas de los Estados Unidos, cuando la fiebre del oro.

El señor Presidente de la República, no ha descuidado este serio problema y va buscando su solución. Al efecto, se considera, entre varios proyectos, como el mejor, el hacer de Limón un centro de ganadería y agrícola, ya que sus tierras son propicias para

el cultivo de frijoles, maíz, arroz, plantas oleaginosas y pastos, El Dr. Calderón Guardia ha pedido la cooperación de la United y al efecto ha tenido una entrevista con el Superintendente Mr. Chittenden, en la cual conversación se trataron los puntos preliminares. Mañana lunes, se entrevistará de nuevo estos caballeros y también los Secretarios de Fomento y Hacienda. En tal conferencia se trazará el proyecto a realizar. Se gestionará fundamentalmente un préstamo por un millón de colones con la frutera y también se tratará de conseguir la cooperación del Banco Nacional.

De importancia capital será este acontecimiento y ojalá de ahí salga la salvación del pueblo limonense, que padece de inercia.

Barcos ingleses capturan el Barco francés "Mendoza", una nueva hazaña de lealtad Británica

Berna, 19.—En los círculos diplomáticos de Suiza se han recibido informes de que ha sido arreglada para mañana la conferencia entre Hitler y Mussolini, a la que asistirán varios jefes y asesores militares y diplomáticos. Aun cuando se supone que la entrevista se efectuará en el Paso de Brenner, se considera posible que Mussolini vaya a territorio alemán, como Mussolini fué a Florencia el día en que Italia invadió a Grecia; el 28 de octubre.

Buenos Aires 19.—El barco mercante francés MENDOZA fue detenido y muy probablemente capturado por un barco de guerra inglés en la costa del sur de Brasil, cuando trataba de navegar hacia el norte. Había pasado la noche, en Porto Bello, estado de Santa Catharina de donde salió a las 4.30 de la mañana de hoy.

NOSOTROS Y ELISEO

Un anónimo escribe en el «Diario de Costa Rica», del jueves, contra el «Catolicismo de LA EPOCA»

No creemos que el *quidam* sea maestro en Israel; nunca un *quidam* ha sido maestro.

En tiempos de política partidista nacional o internacional, se invoca con frecuencia, agotado el penúltimo argumento, el nada despreciable argumento religioso.

Para el embozado señor, nosotros estamos entregados a una propaganda nazi-fachista. Trata de golpear el rostro con la fusta de su insolencia, *quia nominor leo*.

Nazi-fachista! Qué entenderán por ese complejo ciertos gacetilleros que para quedar a la moda, se confabulan en nombre de la Democracia y a quien diga, por ejemplo, que Belice es natural, histórica y jurídicamente de Guatemala, lo bloquean, desde luego, lo asan vivo en la parrilla de su ira y bien le va, si le perdonan la vida!

Si el moralista de marras fuera sincero hubiera llevado a su periódico una buena razón de peso, para confundirnos como herejes. Pero se conforma con afirmar, gratuitamente, hechos que sólo su fobia pudieron crear.

Dice un principio de lógica, que lo que gratuitamente se afirma, gratuitamente se niega.

La Curia hizo una última declaración, en relación con este periódico, el domingo 12 de enero; pero esa declaración nos honra sobremanera porque ella fué dada a raíz de nuestro último artículo: «Los crímenes de nuestras democracias» en el que, con franqueza desusada en nuestro medio y con toda la energía de nuestra alma viril, le dijimos al Presidente Ubico de Guatemala—desde luego muy respetuosamente—que no le era lícito asesinar a hombres, por motivos políticos. Los 12 caídos fueron al pulpito el día de Navidad y nosotros, con otro periodista costarricense más, protestamos de semejante proceder, máxime en una democracia.

Y es claro que la respetada y venerada Curia Metropolitana, no tenía por qué responsabilizarse con esa publicación que nosotros escribimos bajo nuestra absoluta responsabilidad.

Nosotros sabemos por experiencia probada, que cuantas veces LA EPOCA reclama algo de algún Gobierno amigo, pero algo que en verdad le duela, como cuando Calles en México, asesinaba en circo abierto y por el sistema de Nerón a los nuestros, por el delito de confesarse católicos y perseguía con una de las más feroces persecuciones que registra la historia el nombre cristiano, los Sres. Diplomáticos aludidos indirectamente por nosotros, a sabiendas de que los que trabajamos en esta casa hacemos confesión privada y pública de Jesucristo, cogían el fácil camino de la Curia para que nos silenciase.

La V. Curia eclesiástica, naturalmente, siempre respetó nuestra soberana dignidad de hombres y de escritores católicos, muy conscientes de nuestros deberes.

Los demócratas a lo Eliseo querrían de nosotros las fáciles posturas de quienes, por no tener convicciones, recriminan hasta lo indecible al General Somoza, Jefe de la Guardia Nacional, cuando da en tierra con Sandino, poco después de haberlo abrazado y festejado en su casa de habitación, pero como presidente se le exalta, se le mima y se le exhibe en traje de baño como a un divino Narciso.

Para escribir nuestros artículos nosotros no atisbamos el viento que pueda dar fuerza a nuestro desventurado molino.

Ahora mismo, nos sería ganancioso y del todo muelle, ponernos a tono con Eliseo; pero francamente, nuestras convicciones no nos dan para eso. Preferimos seguir siendo objeto de contradicción, siempre que al hacer lo que hacemos, responda a nuestra conciencia.

La V. Curia que para nosotros es cátedra de sabiduría y prudencia y tribunal definitivo, para cierto sentido democrático, muy en boga en estos desfigurados tiempos, es algo así, como una *res férrea*, una cosa de guardar candados. Dolorosísima confusión, que ha que rectificar, así sea, contra los Eliseos, no en grey sino en hatos.

No nos extraña tal proceder si traemos a la memoria las palabras de un célebre Prelado: «mayores estocadas ha recibido la Santa Iglesia, de la "democracia" (la de la escuadra y del mandil) que de cualquier otro régimen político». Fresquito está todavía el recuerdo de la devástica *república de trabajadores*, que organizó la devastación convirtiendo a España, en selva, pues ahí sencillamente se fué a caza del hombre decente. Que hable el espíritu de Calvo Sotelo y de 16,000 sacerdotes y 11 obispos asesinados, según la estadística oficial refrendada por el Cardenal Primado de Toledo.

Y ya que hablamos de estas cosas—sin quererlo—convengamos en afirmar con José Vasconcelos, en memorable ocasión, que para vivir una América grande con grandeza suprema, hay que «costarricensezarse o argentinizarse»; empero nosotros, que de no haber nacido costarricenses hubiéramos querido ser costarricenses, no acabamos de ponderar toda la virtud cívica y todo el acervo de felicidad que entraña nuestro régimen político.

Sostenemos que Costa Rica con vivir su democracia, no se parece a ninguna otra democracia de América y que bien puede servir esta tierra para trazar un mo-

Para a la Página CUATRO

Vendí todas las casas

Menos la que a Ud. le gusta. Venga y trataremos con toda seguridad

Nicolás Montero B.

Oficina tras La Soledad. — Teléfono 2778

La Acción Católica de La Dolorosa

BREVE INFORME:

Diferentes miembros que integran la Acción Católica de esta parroquia, trabajan tesoneramente, por llenar su cometido y encaminar los hombres hacia el bien. Merece especial mención la actividad, que despliegan, cuanto atañe a la construcción de la ermita a Cristo-Rey en el barrio de Keith, que completará sus ardientes deseos al tenerla edificada con materiales, que varios miembros están ya contratando, y que servirá para tres fines: para la celebración de la Misa, para enseñanza del Catecismo y para las reuniones de Acción Católica.

Para llevar a feliz término, la idea que los embarga, arbitran diversos recursos, y uno de ellos ha sido, el obsequio que uno de sus miembros, don Francisco Arias, inteligente, activo y de generoso hizo, de un elegante y vistoso juego muebles de mimbre.

El día primero de año tuvo realización la rifa con asistencia de un agente de la autoridad y el juego de mimbre, ansiado y codiciado, por la suerte, fué a parar a manos de doña Consuelo Huerta de Martín, que era poseedora del N.º 2,106, que fué el favorecido.

Rendidas y entusiastas gracias otorga la Acción Católica al generoso donante y a la persona favorecida.

Por creerlas de interés, para cuantos integran la parroquia de La Dolorosa, y conozcan los datos, que proporciona el desarrollo espiritual de la parroquia, copiamos a continuación los datos de los dos últimos años:

AÑO DE 1939	
Bautismos	731
Comuniones	50,945
Matrimonios	192
Defunciones	101
AÑO DE 1940	
Bautismos	717
Comuniones	53,104
Matrimonios	188
Defunciones	131

ARTURO ARIAS A.
Presidente de la A. C. de Caballeros.

DOÑACARMEN v. DE FIGUERAS
Presidenta de la A. C. de Señoras

Actualidad católica en Estados Unidos

POR LA JUVENTUD CATOLICA en las altas esferas oficiales predominan inusitadas actividades, agitación febril y movimiento incesante para poner a la nación en condiciones tales, que pueda enfrentarse victoriosamente con cualquier poder extraño que intentara atacarla, o para entenderla ofensiva si fuere necesario; mientras el Gobierno está llamando constantemente millares y millares de jóvenes para el entrenamiento militar, como si realmente hubiera esta nación de tomar parte en el actual conflicto armado. La Jerarquía Eclesiástica está desplegando también inusitados esfuerzos para defender a la nación espiritualmente por medio del reavivamiento del espíritu, según las enseñanzas evangélicas, y dando nuevo impulso a la Organización de la Juventud Católica.

Como indicamos en otro número, la Conferencia Episcopal y Nacional Católica de Bienestar, decidió este año establecer un nuevo Departamento que tenga a su cargo todo lo concerniente a la reunión, organización y unificación de las organizaciones diocesanas de los jóvenes y de sus

"Todo menos la guerra" lleva a los Estados Unidos directamente a la guerra

Una revisión de los hechos administrativos de Roosevelt, quien por sí y ante sí, ha violado las leyes neutrales de América

(Traducido del famoso semanario neoyorquino Saturday Evening Post Edición 4 de Enero 1941.)

El muy eminente movimiento "Defender a América por medio de ayuda a los Aliados" tuvo un concurso de premios para cartelones de guerra

Con publicidad ceremonial se le dedicó el primer premio a uno que mostraba un árbol torturado en un paisaje desolado. El letrero en el cielo decía: "No vaya a ser que olvidemos" parodiado así: "No vaya a ser que nos pese" y en el frente decía: AYUDE A INGLATERRA PARA DEFENSA DE AMERICA."

"Y defenderá a América". Nosotros dudamos si estos infatigables llamadores de la guerra estaban conscientes de que su pensamiento se había volcado por una ley psíquica de gravedad. Estaban probablemente demasiado absortos en una hazaña de propaganda. Estaban cambiando los rótulos consagrados. El de "Me-

didias de todo menos la guerra" ya se había agotado. Ellos iban a sustituirla por la de "Paren a Hitler", ahora.

Por las tales "Medidas de Todo, Menos la Guerra" se había conducido al país para atrás hacia la misma guerra. Ya estamos en ella. Las gentes están reacias para creer esto. Porque todavía no los ha tocado, tienen esperanza de que no sea verdad. El problema del partido belicoso es, por tanto, obligarlos a hacerle frente.

"Debemos ahora contestar una cuestión fundamental" dice el Dr. Conant, presidente de la Universidad de Harvard. El estaba hablando por el radio, el 20 de noviembre, bajo los auspicios del Comité para defender América dando ayuda a los aliados en los funerales de "Medidas de Todo, Menos la Guerra". ¿Convenimos en que las potencias agresoras se

Pasa a la Página Cuatro

Crónica de sociedad

El fallecimiento del señor Joseph Clays de Vetele

Como la fulminación de un rayo, que ilumina, azota y causa dolor, ha llegado la infausta nueva del fallecimiento del señor Joseph Clays de Vetele, padre de la digna Sra. doña Ivonne de Calderón Guardia, Primera Dama de la República.—La pena de doña Ivonne es intensa.—Tiene la intensidad del sufrimiento que implica la distancia, separada por tierras y océanos de su amado padre; su dolor ha sido grande, su corazón sensible y pródigo de caridad y cariño para los desvalidos, su corazón que palpita siempre de angustia a la contemplación de las penas de los niños caídos en orfandad, ha sido aquíjoneado por la tragedia inmisericordemente.

LA EPOCA se une al duelo del honorable hogar del Dr. don Rafael Angel Calderón Guardia y doña Yvonne Clays de Calderón Guardia, que en estas horas de luto han sentido la simpatía unánime del pueblo y sociedad costarricenses, como una brisa primaveral que mitiga su pena.

NATALICIO

Mañana cumple años la respetada y bondadosa matrona doña Juana Frago vda. de Díaz.—Ochenta y seis años forman su noble existencia.—Ochenta y seis años, transcurridos como minutos, que las vidas consagradas al bien, nunca se consideran lo suficientemente largas como para ser dignamente disfrutadas en sus bellas cualidades por los semejantes.—Doña Juanita, es abnegación y fe, es fervor y bondad, es simpatía y cariño.—A la sombra del campanario de la Iglesia de la Merced transcurren sus días, y de ese templo son sus desvelos, sus energías, sus preocupaciones; con qué afán tan singular las vemos siempre, y la admiramos, en las vísperas de turno, recorriendo el comercio capitolino en solicitud de obsequios para el turno, y con que dedicación, sin importarle ni el tiempo ni la hora, pasa los días y las noches en el galerón, dirigiendo, ayudando en lo que es menester, sin dar ni la menor muestra de fatiga o apatía.—Así, doña Juanita, vive su vida que

es ejemplo de fortaleza física y espiritual para quienes el pesimismo y la fatiga del existir hacen presas.

Reciba, pues, doña Juanita nuestro rendido y cordial homenaje con motivo de su cumpleaños y que Dios nos la conserve por muchos años más, para dicha de todos quienes en verdad la apreciamos por sus distinguidas virtudes cristianas.

DUELO EN CORONADO

En San Isidro de Coronado la población ha sido dolorosamente impresionada con el fallecimiento de la estimada señora doña María Candelaria Quirós de Montero, esposa de don Gordiano Montero.—Vida por entero dedicada al hogar, en el cual fue luz creadora y luminosa, que marcó rutas hacia las sendas del bien con su propio ejemplo de mujer cristiana.

LA EPOCA envía su más sentida condolencia a su esposo, hijos, hermanos y muy en especial a don Juan de Mata Quirós. Paz a sus restos.

Chispas

Dolor.—Casi con dolor físico escribo esta líneas. Me parece que, generalmente hablando, los escritores católicos deben pasar por alto las divergencias de opinión que pueden aparecer entre ellos en materias libres y no ocuparse en aquéllas para discutir las públicamente, menos aún de periódicos.

Pero creo también que el caso en que voy a ocuparme está tomando caracteres de gravedad y está preñado de consecuencias sumamente serias, de tal manera que una llamada de atención se impone, no tanto en el intento de hacer cambiar de opinión al colega, cuanto con el propósito de prevenir y encauzar este movimiento en pro de los jóvenes y en incorporarlos a la Acción Católica.

nir y orientar a la masa de los lectores.

No se trata de materia dogmática, pero sí de una cuestión en que se involucran los intereses religiosos y patrióticos de nuestro pueblo, cuyo servicio es para este humilde escritor norma insustituible.

Al grano.—Hay que ir, pues, a pesar de todo, resueltamente al grano. Desde hace algún tiempo el apreciable escritor Pío Latino se ha venido dejando envolver por la venenosa engañifa de la «defensa continental», y últimamente se ha rendido a ella en forma tal que se ha desnaturalizado.

Su último editorial concluye con estas palabras: «La América Latina no tiene...»

Pasa a la Página Cuatro

Gran Turno en San Vicente de Moravia

durante los días 25 y domingo 26 del corriente en beneficio de los trabajos que dentro de poco se han de iniciar en el Templo

Asistiendo usted a este Gran Turno disfruta de un delicioso paseo y la fiesta se engalana con su honrosísima presencia Continuo servicio de carros públicos: cenas, tamales, pozol, estofado, lechón etc. y variadísimos juegos

No deje de asistir!!

Música !!

Alegría !!

La Iglesia Moderniza su apostolado

(Concluye)

Aunque el cargo oficial de Monseñor Sheen es el de catedrático de Filosofía de la Religión en la Universidad Católica de Washington, se le ha dispensado de muchas de las obligaciones del mismo a fin de que pueda dedicarse a laborar en campo más extenso. Este sacerdote de 45 años de edad, cuya conversación revela al hombre docto y cuya presencia es la de un asceta, reúne las cualidades de ambos. A quienes buscan la vacua retórica de la demagogia, no tiene nada que ofrecerles. Es de humor festivo, que se manifiesta en ingeniosas ocurrencias. A las dos semanas de haberse convertido Heywood Broun al catolicismo, lo llamó por teléfono.

—Heywood —le dijo— creo que irás a toda máquina por el buen camino; pero, mira, ven por acá, no sea que, de tanto correr, vaya a acabársete la gasolina.

Broun no tardó en acudir. El creciente interés con que miran la religión en los Estados Unidos, y la creciente simpatía por el catolicismo, los atribuye, en parte, a que han hecho el asombroso descubrimiento de que Satanás y sus asechanzas son algo que existe en realidad en este mundo; y también a que «la crisis por la cual atravesamos ha hecho nacer el deseo de hallar en nuestro propio mundo interior, el principio de autoridad que reemplace aquel otro que estamos viendo derrumbarse en el mundo que nos rodea».

Las conversiones que lleva a cabo Mons. Sheen son más bien pocas en número. No pasan en la actualidad, de 40 los catecúmenos a quienes instruye en Nueva York—protestantes, incrédulos, jovencitas recién presentadas en sociedad, obreras, comerciantes. Cada grupo recibe de 80 a 100 horas de enseñanza antes que se considere a los que lo forman suficientemente preparados, para presentar el examen que ha de proceder al bautismo.

«La Iglesia Católica—le oí decir en cierta ocasión— no lleva a nadie en volandas. Al que manifiesta intención de convertirse, lo somete a prueba; trata de hacerle entender que no es fácil ser buen católico».

Cuán cierto sea esto, lo confirman las estadísticas: el promedio anual de catecúmenos que reciben el bautismo en los Estados Unidos es solamente dos por cada sacerdote.

La tarea de ganar almas para la Iglesia Católica no está circunscrita a los sacerdotes; en realidad, el primero que pensó en valerse de predicas callejeras a fin de ganar prosélitos fué David Goldstein, judío converso de Boston. En muchas poblaciones, estas predicas se hallan a cargo de seglares. Las que se llevan a cabo en Nueva York en la Plaza de Colón, durante seis meses del año, en cinco noches de

cada semana, atraen auditorio mayor que cualquiera otro de los que concurren a las diversas reuniones que hay en este Hyde Park norteamericano. Los 25 seglares que forman el grupo de catequistas destinan toda la semana cuatro horas de la noche a prepararse para el desempeño de sus tareas. A ninguno se le consiente que hable en público sino después de un año de preparación. Los aspirantes han de someterse a pruebas, que consisten en hablar en presencia de sus correligionarios, los cuales pueden interrumpirlos con toda clase de preguntas y chanzonetas. Aunque después de haber salido airosos, han de presentar examen, que es muy riguroso, ante un tribunal compuesto de sacerdotes.

Obra que está, asimismo, a cargo de seglares es el Movimiento de Narbeth, que toma su nombre del de esta población del Estado de Pensilvania, en donde nació, el 1929, Karl H. Rogers, gerente de una agencia de anuncios de Filadelfia. Maravillado Rogers, de la ignorancia reinante acerca del catolicismo entre los vecinos de Narbeth, que era el lugar donde residía, determinó combatirla por medio de modesta campaña, que consistió en repartir folletos.

Los que preparó para el caso, ajustadas a las mejores normas del anuncio estilizado, tuvieron tan buena acogida que, animado por ella, liquidó su negocio a fin de dedicarse por entero, y desinteresadamente, a esta nueva tarea. Las Sociedades de Información Católica de las cuales es director tienen hoy en día 66 centros en el Canadá y los Estados Unidos. Sus artículos semanales aparecen en 152 periódicos. La lista de personas no pertenecientes a la religión católica a las cuales envía todos los me-

(Condensado de la Revista "Current History and Forum"

FOR STANLEY HIGH.

ses correspondencias especiales, comprende 14,000 nombres.

En los folletos de Rogers se revela el estilo del hombre ducho en el arte de anunciar. He aquí por ejemplo, el título de uno de ellos: ¿Somos hijos de Adán o del Protoplasma? Sube a 2,000,000 el número de estos folletos que ha distribuido durante 11 años.

Según lo ven los católicos influyentes que dirigen esta obra de catequetización, no cabría anticipar que los Estados Unidos lleguen a

ser, en corto plazo, nació en la cual predominen los católicos. Mas si abrigan ellos el convencimiento de que la confusión de ideas reinante en nuestro tiempo abre renovado campo a toda religión positiva, ya sea la protestante, ya la católica, ya la judaica. La Iglesia Católica juzga que su cosecha habrá de ser la más pingüe de todas. Y día día crece el número de los trabajadores que labran el campo y arrojan en él la simiente fructífera.

El Dr. Angel Herrera, ex-Director del famoso diario "EL DEBATE", se ordenó sacerdote
A los cincuenta años inició sus estudios en la Universidad de Friburgo



Convénzase Ud. mismo de que el Tónico Bayer no tiene sabor a medicina, que no repugna ni empalaga... que en realidad su sabor es delicioso... y que, naturalmente, así da gusto tonificarse! Pero no es únicamente su rico sabor lo que hace notable al Tónico Bayer—de más grande importancia es que en todas las edades resulta un auxiliar valiosísimo para lucir bien y sentirse bien. El Tónico Bayer estimula el apetito, enriquece la sangre y fortifica el organismo.

CONTIENE Vitaminas, Extracto de Hígado, Fósforo, Calcio, Sales Minerales, etc.

TÓNICO BAYER
enriquece la sangre fortifica el organismo

Ginebra.— Luego de 4 años de estudios cursados en la Universidad Católica de Friburgo, ha sido ordenado sacerdote, en aquella ciudad, el 22 de Setiembre, el Dr. Angel Herrera distinguido periodista español.

El P. Herrera es universalmente conocido en los ambientes católicos como fundador y primer director del famoso rotativo de Madrid *El Debate* que durante muchos años fuera considerado uno de los primeros diarios católicos del mundo.

El Debate, resultó en efecto algo más que un simple diario "católico"; fué la célula viva de un movimiento de renovación católica en toda la Península y en otras naciones de habla española.

Unos de los principales objetivos a que orientara su actividad fué la formación de dirigentes entre los jóvenes católicos, tanto en el campo del progreso social y espiritual como muchos de los líderes católicos que tuvieron relación con la defensa de los valores cristianos durante la república, como también casi todos los dirigentes católicos de la Nueva España, recibieron su primera instrucción en el movimiento encabezado por el batallador director de *El Debate*.

Es conocido además que cuando la Jerarquía española decidió constituir la organización oficial de la Acción Católica fué elegido Presidente el actual P. Herrera. Pocos meses de experiencia en este campo lo convencieron de la importancia primaria de un clero bien instruido particularmente interesado en esta forma nueva de apostolado cristiano.

Esta fué una de las razones que lo indujeron a abandonar su floreciente carrera para iniciar los estudios eclesiásticos a la edad de 50 años. Al trasladarse a Zuiza, eligió la Universidad de Friburgo, instalado en aquella ciudad una comunidad de jóvenes seminaristas y legos que se preparan para el mismo ministerio bajo la dirección de los Padres Dominicos. El P. Herrera se mantuvo en un retiro parcial durante la guerra española y la fundación del nue-

Monseñor Porras

Boceto biográfico por JOSE ANGEL HUERTAS

Mons. don Alejandro Porras, de hijo don Pablo Porras Picado y de doña Paula Quirós López. Nació en San Vicente el día 9 de febrero de 1867 (en la casa donde hoy vive doña Balsamina F. v. de Vega, lado oeste de la plaza.) Fué bautizado por el presbítero don Manuel Alvarado.

A la edad de siete años ingresó a la escuela, siendo sus primeros maestros don José Montero Soto y el presbítero don Santiago Zúñiga Chavarría. Pasó luego a la Escuela de Beneficencia bajo el cuidado del excelente y recordado maestro don Agapito Rosales.

A la edad de catorce años, tomando en cuenta su vasta preparación, ingresó al segundo año del Seminario Menor, cuando era rector de dicho plantel el R. P. Juan Bret y vicerector el presbítero Juan Bta. Malexicux.

Cursaba el cuarto año del Seminario Menor cuando motivo a desacuerdo del Gobierno de don Próspero Fernández con los Reverendos Padres Paulinos que culminó con el destierro de ellos y del Obispo Thiel. Monseñor Porras también se trasladó al Seminario de Popayán, Colombia, teniendo de compañero en este viaje a otro vicentino, el recordado presbítero don Moisés González.

Cuatro años permaneció Monseñor Porras fuera de su patria; no fué posible que se ordenara allá, pues le faltaba la edad reglamentaria y también por la muerte del Obispo de Colombia, regresando a Costa Rica a fines del año 1888. Un tiempo después el señor Obispo Thiel lo consagró con las órdenes sacerdotales el día 31 de mayo de 1889, quedando como profesor de historia en el Seminario Tridentino Menor y de Teología el Mayor.

En 1891 fué nombrado Cura de la Parroquia de San Pedro de Poás; curato que desempeñó con cariño y celo durante once años. Hizo la construcción de aquel templo parroquial y el Altar Mayor, dos obras de preciado valor para el culto pueblo poseño que tuvo la dicha de contar por muchos años con los excelentes servicios de este pastor.

Monseñor Porras acompañó al Obispo Thiel en sus cuatro visitas pastorales en

calidad de secretario.

Después de la muerte del Ilmo. señor don Bernardo Augusto Thiel, ocupa el obispado Monseñor Stork, quien traslada a Monseñor Porras a la Vicaría Foránea de la ciudad de Grecia, conocido por el entusiasmo de hombre de empresa, para que por medio de él el pueblo griego pagara la deuda contraída en la construcción de aquel hermoso templo, deuda que ascendía a la suma de ₡ 40. 000. 00 y sus respectivos intereses. Veinte meses de verdadero esfuerzo, de perseverancia, el dinámico Padre Porras logra ver al fin cancelada su deuda, quedando además un saldo en caja de ₡ 6. 000. 00.

Desempeñó aquel curato seis años, siendo luego trasladado a la ciudad de San José, al curato de la iglesia de la Merced.

El padre Porras viene a continuar su obra meritoria de mejoramiento de la Casa de Dios y coloca en la iglesia de la Merced ese bello y valiosísimo cielo de madera de caoba.

Estando en este curato, se inició la construcción del Palacio Pontificio, del que fué nombrado por la junta constructora de dicho palacio, encargado económico y vigilante de esos trabajos.

En esa época emprendió el viaje oficial a Roma el señor Obispo Stork, sorprendiéndole la muerte a este ilustre Prelado en la ciudad de Colonia, Alemania. El presbítero doctor don Carlos Borge, quien acompañaba a Monseñor Stork en calidad de secretario, comunicó dicho fallecimiento al Interoamericano Centroamericano en Costa Rica, Monseñor Juan Marengo; éste notificó a la Curia Eclesiástica, la Curia divagó sobre si se traía o se sepultaba allá, acordando luego que por la exhautez de fondos fuese sepultado en Colonia.

El señor Rector del Seminario ante quien fueron la Sociedad Mariana de San José y las Honorables Matronas de San Vicente de Paúl, para la resolución favorable de la traída del cadáver del ilustre desaparecido, tomó su calidad de extranjero y recurrió ante Monseñor Porras para que le diera una mejor resolución al caso.

El abnegado Padre Po-

Pasa a la Página 4

Orfeón

de la Asociación de Cultura Musical

Clases de solfeo y teoría musical gratuitas para solo orfeonistas.

Curso de Piano a Precio Especial para los Orfeonistas a cargo de los Profesores César A. Nieto y Marita de Hine.

Continuarán los ensayos regulares desde el próximo lunes 20 del corriente.

Si desea Ud. ingresar al Orfeón diríjase a cualquiera de los Señores:

PRESIDENTE JUAN PIEDRA DIRECTOR CESAR A. NIETO

SECRETARIA ANITA DE GOMEZ

DIRECCION ESCUELA PERU. — Enero de 1941

CASA CENTRAL ESQUINERA

EN CARTAGO

Hipoteca al Crédito, se vende o se cambia

NICOLAS MONTERO B.

Teléfono 2778

Tras La Soledad

vo Estado con el fin de prepararse mejor para ocupar su puesto de responsabilidad en la obra de la construcción religiosa y espiritual de España.

Monseñor Porras...

Viene de la Página tres

rras, no vaciló en su respuesta que la dió con hechos y monetariamente contribuyó para la traída del cadáver del Obispo Stork. El 3 de agosto de 1921 se nombró Vicario General de la Arquidiócesis.

A la muerte del Padre Manuel Araya, se nombró a Monseñor Porras Canónigo Tesorero, por decreto de la Santa Sede del 23 de mayo de 1923.

Poco tiempo después muere tan bién el Deán Monseñor Zamora, y entonces por decreto de la Santa Sede del 3 de agosto de 1923, es nombrado Monseñor Porras Deán del Venerable Cabildo Metropolitano.

Dados sus relevantes méritos la Santa Sede le confiere la alta dignidad de Prototario. Apostólico.

Desde el elevado cargo de Vicario General que desempeñó durante catorce años, se hizo sentir como hombre de vasta preparación; todas sus delicadas funciones las desempeñó con gran celo. Se le presentaron problemas bastante difíciles, pero él con su clara visión y energía supo resolverlos.

Monseñor Porras, descendiente de padres pobres, continúa toda su vida así: humilde y pobre, sin preocuparle las riquezas materiales; él solo adhelaba la mayor y mejor riqueza: la espiritual.

Monseñor fué un verdadero benefactor de la Casa de Refugio; muchos de sus dineros fueron para socorrer innumerables necesidades de esa noble Institución.

Las niñas hacían cartitas para enviárselas a él, pues así lo hizo presente a ellas: cuando tengáis necesidad de alguna cosita, pídanmela sin recelo alguno, que yo gustosamente cumpliré lo solicitado

Algunas veces fué invitado por la Reverenda Madre Superiora de ese plantel, para que las acompañase a dar un paseo con las niñas, y él con la sonrisa en los labios contestaba, mañana vendré muchas gracias; al siguiente día la Casa de Refugio recibía un billete de \$ 100.00 para que hicieran los gastos necesarios del citado paseo.

Por eso, cuando Monseñor Porras murió todas las niñas y religiosas lloraron amargamente. ¡Ha muerto nuestro querido protector! ¿Qué haremos ahora? Las niñas decían: ¡Ya no veremos más tender su mano cariñosa para darnos muchos cincos!

Ya enfermo es trasladado a la casa de don José Joaquín Jiménez Núñez, lado sur de la Metropolitana y allí, va a buscarlo la muerte a las cuatro de la mañana del día 27 de julio de 1935. Muere a la edad de 68 años, 5 meses y 17 días.

Sus funerales se efectuaron en la Santa Iglesia Metropolitana, asistiendo varios Obispos centroamericanos que se encontraban aquí con motivo a celebrarse el bicentenario de la Virgen de los Angeles. Monseñor don Alfredo Hidalgo pronunció en este acto una bellísima oración fúnebre.

CHISPAS...

Viene de la DOS

ne mejor camino ni política que la de Estados Unidos. Su suerte está hoy más que nunca vinculada a la de esa gran nación... Por tanto, toda voz de alerta que venga del Norte debe atenderse»

Exactamente lo que habría podido escribir don Julio Acosta; lo mismo que podría suscribir cualquiera de los pobres diábolos que en los teatros desbordan «patriótico» e n t u s i a s m o cuando aparece la imagen del presidente de los tres períodos.

La verdad es muy otra.

El camino de los Estados Unidos no puede ser sino pésimo para la América Latina, porque aquel camino es—lo ha sido siempre y continuará siéndolo—de absorción y predominio de los Estados Unidos en perjuicio del resto del Continente.

La política de los Estados Unidos no puede ser buena política para la América Latina porque los intereses de ambas porciones del Continente no son comunes, sino opuestos y contradictorios.

La suerte de la América

Cultos en la Parroquia de la Merced

DEL DOMINGO 19 al SABADO 25 ENERO

Domingo 19.—Misa a las 5, 6, 7 1/2 (cantada) y 10 hs.

La de 5 hs., se aplicará por Mariana Morales de Ortiz

18 1/2 hs. Conferencia de San Vicente de Paúl.

19 hs. Rosario, Plática y Bendición.

Lunes 20.—7 hs. Misa rezada, con doblez, por el finado Ramón Guilarte.

8 hs. Funeral completo, con Revestidos, 3 voces y orquesta por el finado Joaquín Machado Machado.

Martes 21.—6 hs. Misa

por el finado don José Víctor

7 hs. Misa fúnebre por la finada Julia Loaiza de Quesada.

Miércoles 22.—7 hs. Misa fúnebre por el finado Antonio Jiménez Sancho.

Jueves 23.—6 hs. Misa cantada al Santísimo Sacramento.

Viernes 24.—6 hs. Misa rezada por el finado Rafael R. Salazar.

Sábado 25.—7 hs. Misa en honor de los Dolores Internos.

Todos menos la...

Viene de la Página DOS

deben derrotar? "Pues, bien "dice él": Las palabras "toda ayuda posible a los Aliados" significan exactamente lo que dicen. No hay reservas mentales en nuestro juramento. Eso entonces se convierte en materia de estrategia, y solamente estrategia: "Ayuda material" se debe complementar con ayuda directa naval y militar".

Cinco días más tarde el "Comité para defender América Dando ayuda a los Aliados" lanza una nueva declaración de su política diciendo: "El pueblo americano debe encararse bien cuadrado ante las realidades de este día y esta hora?" y luego: "También decimos con pesar que actualmente nadie puedgarantizar que los Estados Unidos pueda evitar complicaciones militares".

De este modo se echa a flote la última empresa que ha de preparar la mente Americana en favor de la idea de que "para la manera americana de la vida" debemos pelear y morir, no aquí donde esa vida creció, no sobre su propio suelo en donde sería invencible, sino en Europa. Esa empresa o proceso de acontecimiento mental comenzó con el primer grito de combate y, mientras la química de persuasión estaba actuando, hasta que había completamente funcionado, cualquier sugestión de complicación militar fué repelido con indignación. La propia razón para tomar "Medidas de Todo Menos Guerra" contra el Agresor Europeo era evitar la guerra mantenida lejos de aquí.

La idea de que la primera línea de defensas propias de la América estaba en Europa encontró mucha mayor resistencia. Vino la primera vez con tal empuje que el presidente negó haberlo dicho a los señores que lo andaban repitiendo en un pánico de ansiedad, y declaró que cualquiera que dijese que él lo había dicho era un bobo o un mentiroso. Dentro de

seis meses, sin embargo, era un punto resuelto en la política extranjera de América. Allí siguieron actos contra la neutralidad de parte del Gobierno, actos de prueba en la intervención, actos que eran legalmente actos de guerra, y el dicho aquí del cobijaba a todos

La primera "Medida Todo Menos Guerra" fué la revocación del embargo de armas de la Ley de Neutralidad. El Congreso hizo eso, pero el Presidente lo exigió. El entendimiento común, el entendimiento del Congreso, era que levantando el embargo de armas era sólo para dar a Inglaterra y a Francia exceso exclusivo a las fuentes industriales particulares de los Estados Unidos como compradores guerreros, al contado. Lo que excluía a Alemania no era nada dentro de esa ley, sino el hecho de que Inglaterra y Francia dominaban el mar. Ese fué el comienzo. La fórmula, de allí en adelante se podría extender a cualquier grado, y el Congreso estaba impotente para controlarla

Como otra medida "Todo Menos Guerra" el Gobierno Americano, en Mensaje abierto para Francia, se comprometió a ver que los ejércitos aliados habrían de recibir de los Estados Unidos constantemente crecientes cantidades de "aviones, artillería y municiones" por todo el tiempo que siguieran resistiendo al agresor. El Presidente solito hizo eso.

Como otra medida "Todo Menos Guerra" el Gobierno Americano le entregó a los británicos una flota de barcos torpederos tipo Mosquito, que estaban en construcción para la marina Americana. Pero se vió obligado a cancelar ese arreglo al descubrir el Congreso una ley que lo prohibía.

Como otra medida "Todo Menos Guerra" el Gobierno Americano cedió aviones del ejército y

Pida

BAVARIA GOLD



.....y le darán

CERVEZA

de la marina a los Británicos. 'El Presidente solito hizo eso'.
 Como otra medida 'Todo Menos Guerra', el Gobierno Americano cedió a la Gran Bretaña, de sus propios arsenales de guerra, barcos cargados de rifles, artillería y municiones. 'El Presidente solito hizo eso'.
 Como otra medida 'Todo Menos Guerra', cincuenta bircoas 'Destruyores' (destroyers) fueron cedidos por la Marina Americana para que fuesen a pelear con

tra Hitler. 'El Presidente solito hizo eso'.
 Como otra medida de 'Todo Menos Guerra' entró en una alianza militar con uno de los beligerantes, es decir, Canadá 'El Presidente solito hizo eso'.
 Como otra medida de 'Todo Menos Guerra', dividió su programa de defensas por el medio con Gran Bretaña, por lo que el Presidente nombró "Regla del dedo gordo".
 (Continuará.)

Latina no está vinculada a la de los Estados Unidos, sino en el lamentable sentido en que puede decirse que hay vinculación entre el lobo y las ovejas, entre el gavilán y los polluelos.

Por consiguiente, toda voz de alerta que venga del Norte debe alarmarnos, ciertamente, pero no para atenderla, como quiere el editorialista, sino para precavernos y tomar actitudes defensivas.

Uno y dos.—No hay solidaridad continental posible, por la sencilla razón de que, si bien uno solo es el Continente, son dos bien distantes entre sí los contenidos

Hay, en realidad, dos Américas: la sajona y la latina. La que ha prosperado a expensas de la otra y la que ha tenido que sufrir esa prosperidad invasora e insaciable. La que engulló, por los procedimientos de Atila, pero ciertamente con mejor digestión que éste, la mitad del territorio de México, y Puerto Rico y Filipinas, y cuanto le ha venido en gana, y la que ha sido víctima de esas mutilaciones y de toda suerte de agravios e intromisiones.

Entre la América devorante y la devorada no hay solidaridad posible; no hay

comunidad posible, por más que los Estados Unidos, para disimular la zarpa que nos hincan cada vez más profundamente, quiera espartarnos, como a tiernos infantes, con el coco de la victoria de Alemania, la cual, dicho sea de paso, no vendría mal para bajar un poco los humos y para corregir un poco a nuestros rapaces «buenos vecinos»,

Impio —De lo dicho se desprende cuánta razón tuve al considerar desnaturalizado el nombre de Latino en el editorialista Pío. Igualmente contradicho y maltrecho resulta el nombre de Pío en el ditorialista que ya puede ser llamado Sajón.

Los Estados Unidos quieren a todo trance la guerra: están fomentando, prolongando, activando y empeorando la guerra. ¿Qué cosa es, sino impiedad, el pretender que hagamos nuestra esa política y que pongamos nuestro pequeño grano de arena para la continuación de la matanza?

¿Qué es, si no impiedad, el intentar arrastrarnos a hacer causa común con quien de hecho está haciendo la guerra, en defensa de intereses suyos que a nosotros no nos antañen un ardite?

C. G. C.

Nosotros y Eliseo...

Viene de la Primera Página

delo de relativa felicidad, a cualquier pueblo, en donde se respete la dignidad del hombre integralmente hablando. Hay quienes, sin embargo, caen en los vicios que combaten en otros regímenes, pidiendo para quienes no piensan como ellos, el silencio, que es peor que la cadena.

Busque. Sr. Eliseo en cualquier «mataburros» las palabras «nexo» y «responsabilidad» y vea cómo, por ellas, no llega a lo que maliciosamente pretende.

Estamos seguros que el «Diario de Costa Rica» en cuanto se sintiera «anexado» a la Curia pegaría el grito y sus redactores se sentirían peor que Mussolini frente a los griegos, al tener que recibir, cada mañana, tema para sus artículos.

Así las cosas le invitamos a que guapísimo escritor, como es Ud. y Descartes en Lógica, nos contunda, no en materias de dogma y de moral, porque no hay margen para ello sino en uno sólo de nuestros artículos libres, por ejemplo, en los que tocan al «intocable Departamento de Estado», que Ud. cita incidentalmente por su vieja y mal inspirada política.

Artículos libres hemos dicho; oiga entonces, otra vez, lo que la V. Curia dijo de LA EPOCA, el 15 de julio último:

«No depende de la Autoridad Eclesiástica, ni está inspirada por ella.

«Ha abrazado en asuntos bélicos, la ideología partidarista que le ha parecido mejor.

«Es de inspiración fundamentalmente católica.»

En el Santuario de Esquipulas, en Alajuela, se celebrará hoy un Turno Feria

Durante el día de hoy se efectuará en Alajuela la feria y turno a beneficio del Santuario de Santo Cristo de Esquipulas, el cual por ser el primero que se celebra en el nuevo templo, será extraordinario y superior a todos los celebrados anteriormente.

En la invitación que han hecho circular los R.R. P.P. Redentoristas, hacen el siguiente llamamiento a todas las personas de buena voluntad:

«Jesucristo nos espera,

desde su nuevo Trono, abrumado de deudas, pero lleno de esperanzas en la generosidad de todos. No consentiremos que nuestro bienhechor, JESUS, en su magnífico SANTUARIO, se encuentre endeudado con los hombres, sus criaturas, obsequiémosle nuestras limosnas como primicias de este nuevo año de 1941».

Ojalá que todos correspondan a esa llamada y lleven su obolo al Divino Crucificado.